
Parler de citoyenneté à des enfants d’élémentaire pourrait paraître incongru tant cettee idée peut 
être complexe à développer auprès d’adultes. Dans le cadre du parcours citoyenneté, nous avons pris le 
parti d’animer et de valoriser des temps et des actions liées au faire ensemble, faire pour autrui, être 
ensemble,  construire ensemble ou profitter ensemble du matériel commun dans le but d’améliorer notre 
quotidien à tous. 

Nous avons choisi d’approfondir l’immersion par le jeu, en s’amusant à devenir non seulement 
citoyens actifs, mais aussi élus, représentants et porte parole de tous, ou encore à devenir des acteurs 
militants de nos idées et de nos choix. La mise en place de commissions thématiques d’échanges où le 
questionnement, le débat et la revendication sont permis dans un cadre respectueux et constructif, a remis 
en lumière ce besoin lié à l’enfance : construire et se construire au milieu d’autres enfants.

Dans chaque accueil périscolaire, un ou plusieurs animateurs référents prennent en charge la mise 
en œuvre du projet, la gestion des commissions et le suivi des travaux. Par un travail éducatif d’animation 
où sont développées la solidarité, la coopération enfant-enfant et enfant-adulte, où sont redéfitnies des 
notions comme la laïcité ou l’égalité fitlle-garçon, au moyen d’une réelle ouverture sur le monde et sur les 
autres, nous tentons de rapprocher les enfants les uns des autres et de mettere des mots sur les difféérences 
pour mieux les estomper.

Ainsi, pour que chaque accueil périscolaire d’Eybens puisse être informé des travaux, des réfleexions 
et des demandes des autres, cettee newsletteer a pour objet de servir de passerelle entre nous tous, pour que 
nous puissions travailler de concert non seulement à l’échelle de notre accueil mais aussi au niveau de la 
municipalité toute entière .

Je remercie une fois de plus les enfants et les animateurs / animatrices investis dans ce projet, qui 
travaillent chaque année à mettere la citoyenneté à hauteur d’enfant et constate que nous avions eu raison 
de leur faire confitance en leur permetteant de construire leur avenir. Je remercie enfitn les élus de la 
municipalité pour leur disponibilité et leur confitance à l’endroit du projet.

Thiierry Koczka, référent du parcours citoyenneté
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Éditorial 



Merci à Inès, Anne et Floriane qui accompagnent les 
enfants et organisent les commissions 

Newsletter du Comité Usager Enfant                              N°1 Décembre 2023

activités
activités

repas

aménagements

vie quotidienne



Nos projets en cours...

Nos demandes 
d’aménagements

 pour cette année... 

Un film contre 
 le harcèlement 

scolaire ! 
C’est une idée 
d’Inès de CM1

Pour les histoires 
entre les enfants 
nous voulons que 

les enfants 
comprennent la 

gravité des 
blessures que 
l’on ne voit pas

Et c’est une idée 
d’Ozlem et moi !

Cette année nous voulons aussi 
réfléchir pour améliorer les toilettes, 
écrire des règles de vie et faire des 

réparations. 
Nous voulons une école où tout le 

monde se sente bien !
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Pendant les 
commissions,
des enfants 

nous ont 
demandé 
comment 

choisir les 
portions servies 

dans les 
assiettes (petite 
faim ou grosse 

faim) et une 
boîte à 

problèmes où 
chacun pourrait 
s’exprimer, et 

nous 
travaillerons 

pour trouver des 
réponses tous 

ensemble 



La cérémonie de remise des diplômes et des 
écharpes, avec Nicolas, Lola, Malia, Tairou et 
Mme Élodie TAVERNE, adjointe à l’enfance.
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Merci à Lucie qui accompagne les enfants et organise
les commissions 

Nos 
affiches
pour les 
élections

Nous les 
avions 
toutes 

affichées 
sous le 

préau pour 
que tous 

les enfants 
les lisent



Notre boîte à idées « NOTRE 
ÉCOLE IDÉALE » pour que 

chaque enfant nous donne ses 
idées. Nous pourrons en discuter 

tous ensemble pendant les 
commissions. Nous avons fait un 

tableau pour expliquer le 
fonctionnement de la boîte.

Pour nos toilettes, nous avons 
besoin de distributeurs de 
papier qui fonctionnent, de 

brosses pour nettoyer nous- 
mêmes, de diffuseurs d’odeurs 
naturelles et de remplacer les 
portes des toilettes des filles qui 
se bloquent et ne se ferment pas. 

Dans la salle périscolaire nous 
avons besoin d’un marche pied 

pour pouvoir utiliser l’évier et 
nettoyer comme il faut les 

pinceaux.

 En plus il faudrait changer la 
place de chaque meuble pour 
avoir plus d’espace dans la 

salle

Et aussi nous réfléchissons à : 

- Comment réserver des tables à la 
cantine pour manger entre copains et 

entre copines.
- Comment laisser la cantine          
propre à la fin du premier service 

pour que le second service n’ait pas 
le sol et les chaises toutes sales.

- Comment faire une campagne         
d’affichage pour que les toilettes 

soient respectées et qu’elles restent 
propres toute la journée.

Newsletter du Comité Usager Enfant                               N°1 Décembre 2023



Merci à Andréa qui accompagne les enfants et 
organise les commissions 

Les enfants référents du Val
cette année sont Johathan, Ketya Divine, Lyanna et Malone 
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La remise des diplômes et 
des écharpes en présence 

de Mme Julie
MONTAGNIER, adjointe à 
la cohésions sociale et aux 

solidarités
 

Le repas qui a été aussi 
un temps de travail où les 

enfants élus ont pu 
expliquer leurs demandes et 

présenter sur quoi ils 
travaillent en commission

à Mme MONTAGNIER

Pendant leurs discours,
chacun a pu remercier les 

enfants qui ont participé 
aux élections mais aussi 
commencer à présenter 
son programme pour 

cette année.
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Est-ce qu’il serait possible d’avoir du SIROP à 
boire pendant les commissions ?

?

Est-ce qu’il existe un FOOD TRUCK avec des 
HAMBURGERS qui viendrait une fois cette année ?

Nous avons envie 
d’organiser un grand 

CARNAVAL cette 
année dans notre école

L’année dernière nous avions demandé si les 
enfants référents pouvaient acheter un vidéo 
projecteur pour le périscolaire et nous avons 

réussi !! Nous avons 
2 vidéos projecteurs

à partager avec le Bourg et Bel Air

Pour nos aménagements nous demandons d’installer 
des cages de foot dans la cour mais aussi de 

reboucher les trous dans l’herbe, il y a trop d’enfants 
qui se blessent.

Voilà notre tableau 
d’information pour 
que tous les enfants 

puissent choisir et venir 
aux commissions si ils 

en ont envie.
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La remise des diplômes et des écharpes cette année
Par Mr Henry REVERDY adjoint chargé de la 

transition écologique à Juliette, Lise, Thomas et 
Ciara (absente remplacée par Nathan coordonnateur 

périscolaire)

Merci à Monique qui accompagne les enfants et 
organise les commissions 

En pleine préparation des 
décorations de Noël, 

Juliette, référente des 
aménagements, Lise 
référente des repas , 

Thomas référent de la vie 
quotidienne et Ciara, 
référente des activités.

Cette année, nous avons 
envie d’organiser une 

grande kermesse à l’école 
où tous les enfants et tous 
les enseignants pourraient

jouer ensemble
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Nous avons remarqué que
beaucoup d’enfants avaient 
du mal à se respecter entre 
eux. Certains enfants veulent 

partager des choses mais 
n’arrivent pas à être écoutés. 

Les enfants référents ont 
décidé de travailler autour 
des règles de vie, pour 
mieux vivre ensemble

Notre école a été refaite il n’y a pas longtemps et il 
est prévu de faire un city stade pour l’école. Mais 

comme nous ne savons pas quand il sera 
construit, nous on aimerait bien de nouveaux 

paniers de basket, des cages de foot et des 
bancs des émotions

Nous voulons 
essayer des pinces 
à linge pour éviter 

les problèmes et les 
jeux dans les 

toilettes

Un calendrier de l’Avent 
avec des blagues et des 
devinettes pour compter 

les jours avant les 
vacances, c’est une super 

idée !



Décembre 2023

Retrouvons-nous dès la mi-février, à la veille des vacances d’hiver, pour le second numéro de cettee 
newsletteer du Comité Usager Enfant. Nous pourrons suivre auprès de chaque accueil de loisirs périscolaire
les avancées et les nouveautés pour cettee année 2024.

Avec tous les enfants référents, Goundoba, Haroun, Neel, Justine, Ozlem, Ismaïl, Lola, Malia, Tairou, 
Nicolas, Jonathan, Ketya Divine, Lyanna, Malone, Juliettee, Thiomas, Lise et Ciara ainsi que les  animatrices 
référentes Inès, Floriane, Anne, Lucie, Andréa et Monique nous vous souhaitons de passer de très bonnes 
fêtes de fitn d’année 2023.
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